



La empresa y el comité arrancan las negociaciones sobre el ERE

# Los sindicatos temen que Deoleo deje de producir aceite en España

CC OO acusó ayer a Deoleo de querer dejar su actividad industrial para externalizar la producción y así convertirse en una comercializadora. La empresa, que ha arrancado esta semana las negociaciones para el ERE planteado para 95 personas, descartó valorar la acusación.

D. L. / AGENCIAS Madrid

La crisis que vive Deoleo en los últimos ejercicios está a punto de transformarse en un conflicto laboral en el seno de la aceitera propietaria de marcas como Carbonell o Koipesol. Esta semana han arrancado las negociaciones del ERE presentado por la empresa, que podría afectar a 95 personas, y los sindicatos ya han amenazado con movilizaciones contra Deoleo.

En concreto, tal y como denunció ayer CC OO, existe el temor por parte de los sindicatos de que la reestructuración en la que está inmersa la compañía, se traduzca en un cierre de la actividad industrial de la aceitera y su transformación en una mera comercializadora que compre el producto a terceros.

La empresa no quiso valorar esta acusación y se remitió al hecho relevante de hace unos días en el que anunciaba el ERE. Entonces, aseguró que la estrategia se basa en centrar la inversión y la producción en las plantas de en Alcolea (Córdoba) y Tavarnelle (Italia). Estas fábricas incrementarán su capacidad y permitirán desarrollar la producción, según aseguró la compañía presidida por Rosalía Portela.

CC OO señaló que la empresa "esconde el objetivo de dismantlar el proceso industrial" y "dejar en manos de la competencia las actividades que, en su opinión, no son rentables, tienen poco volumen de mercado y le generan un mayor coste: refinería de aceite, salsas, vinagre y productos especiales".

CC OO, UGT y C-SIF aseguraron ayer que ya plantean un calendario de movilizaciones a partir de la semana que viene. "No nos creemos lo que plantea Deoleo, si quiere convertirse en una sim-



Línea de envasado del aceite de la marca Hojiblanca, propiedad de Deoleo.

## LAS CIFRAS

**95**

son los trabajadores afectados por el ERE en Deoleo.

**26**

millones fueron las pérdidas de la compañía entre enero y septiembre.

**520**

millones fue la facturación en los tres primeros trimestres de 2016, un 17% menos.

ple comercializadora de aceite y de exportación, que lo diga y aclare si negocia con terceros para que se haga cargo de su producción", aseguró el secretario del sector de alimentación, bebidas y tabacos de FICA-UGT, Sebastián Serena. El ERE afectará a 56 empleados de Alcolea, 30 en el centro de Rivas Vaciamadrid y 9 en Andújar.

Aunque hasta ahora no se habían planteado recortes de plantilla en el seno de Deoleo, lo cierto es que la empresa aceitera se encuentra inmersa en una crisis en los últimos ejercicios por el impacto que ha tenido la subida del precio de la materia prima, que no ha sido capaz de trasladar al precio final por la presión que ejercen las marcas blancas de los supermercados. En 2015 perdió casi 70 millones de euros y en los primeros nueve meses de 2016 acumulaba otros 26 millones. A ello se unió una caída en las ventas del 17% en los tres primeros trimestres del año pasado, hasta 520 millones.

La empresa ya anunció un plan de reestructuración de su negocio centrado en recuperar la rentabilidad de su actividad, poniendo en foco en mercados con más oportunidades, puesto que España e Italia son ya maduros. Ya anunció hace un año que iba a aumentar la compra fuera de España para evitar la volatilidad de precios, que en 2015 tocó máximos históricos por una cosecha más corta. Otro de los puntos de la estrategia pasaba por reducir el número de marcas, centrándose en aquellas más rentables.

A ello se han unido varios cambios en la dirección de la empresa, controlada en más de un 50% por el fondo CVC. En otoño, la compañía sustituyó a Manuel Arroyo -ahora director general de Coca-Cola en España- como consejero delegado, tras apenas estar un año en el cargo. Sus funciones fueron sustituidas por Rosalía Portela, nombrada presidenta ejecutiva, y Pierluigi Tosato, como consejero delegado.